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ДИРИЖЕР ЕВГЕНИЙ  СВЕТЛАНОВ
П. ЧАЙКОВСКИЙ (1840—1893)
ВРЕМЕНА ГОДА
12 характеристических пьес, соч. 37-bis Инструментовка А. Г а у к а
1. Январь. У камелька 2. Февраль Масленица
3. Март.  Песнь жаворонка  4.  Апрель.  Подснежник
5. Май. Белые ночи 6. Июнь. Баркарола
7. Июль. Песнь косаря 8. Август. Жатва
9. Сентябрь. Охота  10. Октябрь. Осенняя песнь
11. Ноябрь. На тройке 12. Декабрь. Святки
государственный академический симфонический оркестр ссср
Звукорежиссер В.  Антоненко.  Редактор И.  Чумакова
CONDUCTOR  YEVCENI   SVETLANOV
P. TCHAIKOVSKY (1840—1893)
THE SEASONS
12 characteristic pieces, op. 37-bis Instrumentation by A. G a uk
1. January. By the hearth 2. February. Shrovetide 3. March. Song of the sky-lark 4. April. Snowdrop
5. May. White nights 6. June. Barcarole
7. July. Song of the hay-maker 8. August. Harvesting
9.  September.  The chase   10.  October.  Autumn  song
11.  November.  The  troika   12.  December.  Yule-tide
USSR SYMPHONY ORCHESTRA Recording engineer V.  Antonenko. Editor   I.   Chumakova
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Выдающийся советский музыкант Александр Гаук был ве​ликолепным интерпретатором произведений Чайковского. Он глубоко понимал и чувствовал сущность музыки великого рус​ского композитора.
Основатель советской дирижерской школы, профессор Гаук передал свое понимание Чайковского многочисленным учени​кам, среди которых блистают имена Мравинского, Мелик-Па-шаева, Н-иязи, Димитриади, Рабиновича и многих других та​лантливых дирижеров нашей страны. В работе над партитура​ми Чайковского I аук исходил прежде всего из намерений ком​позитора, запечатлевшего их с предельной точностью, достой​ной пристального изучения и осмысления. В результате тща​тельной работы дирижеру удавалось очистить «обросшие» бес​численным количеством исполнительских штампов и «отсебя​тин» гениальные страницы музыки Чайковского, представ​шей в интерпретации Гаука в своей первозданной и прекрасной чистоте. В немалой степени этому способствовало и то, что Гаук был одаренным композитором. А это обстоятельство всег​да выделяет дирижера среди своих коллег, владеющих лишь только профессией исполнителя. В репертуаре Гаука были представлены все без исключения симфонические (а также ба​летные) опусы Чайковского. Поэтому, естественно, на каком-то этапе внимание дирижера привлек широко известный форте​пианный цикл Петра Ильича «Времена года». Гаук не просто оркестровал пьесы Чайковского, а подошел к этой работе творчески. Ему удалось передать в своей оркестровой ре​дакции популярного цикла всю прелесть и неповторимость каждой пьесы. Он не только бережно сохранил наиболее ха​рактерные детали, но и выпукло подчеркнул самое главное и существенное в образной гамме неувядаемой музыки «Време​на года». Причем, сделано это в высшей мере тактично, с ог​ромным вкусом, простыми (на первый взгляд) экономными средствами. Нет смысла подробно разбирать все это в краткой аннотации. Гораздо лучше убедиться в справедливости сказан​ного, прослушав данную пластинку. Важнее решить раз и на​всегда вопрос о том, имеют ли право на существование подоб​ные работы? С моей точки зрения, — безусловно, да! Но лишь тогда, когда они сделаны на таком высоком уровне, как это сделал Гаук с «Временами года»   Чайковского.
Я говорю об этом потому, что в некоторых странах музы​кальные критики резко восстают против всяких переложений, транскрипций, аранжировок, оркестровок, предпочитая иметь дело лишь с оригиналом композитора. Но, правда, все критики сходятся в дружном признании «Картинок с выставки» Му​соргского — Равеля. Возможно, авторитет великого француз​ского композитора заставил блюстителей чистоты оригинала безоговорочно признать работу Равеля.
Думаю, что «Времена года» Чайковского — Гаука будет да​на достойная оценка как со стороны любителей музыки, так и со стороны профессионалов. Это уже подтвердилось не один раз во время исполнения произведения на концертной эстраде в нашей стране и за рубежом.
Евгений   Светланов

Prominent Soviet musician Alexander Gauk was an excellent interpreter of Tchaikovsky's music, which he profoundly under​stood.
The founder of the Soviet school of conducting, Professor A. Gauk passed on his knowledge of Tchaikovsky's music to many pupils including Mravinsky, Melik-Pashaev, Niazi, Dimi-triadi, Rabinovich and other distinguished conductors. Working with Tchaikovsky's scores, Alexander Gauk first of all endea​voured to fathom the composer's intentions, which the latter al​ways expressed with the utmost preciseness, a quality which me​rited their close study and comprehension. His thorough research made it possible for the conductor "to cleance" the great mas​ter's music of numerous performance cliches and concoctions-Tchaikovsky's music in Gauk's interpretation appeared in all its original beauty and lucidity. His efforts in this direction were so successful because Gauk was himself a gifted composer, a factor that always distinguishes a conductor-composer among those of his colleagues, who are only performers. Gauk's reper​tory embraced the entire symphonic and ballet output of Tchai​kovsky. It was only natural that the widely known piano set "The Seasons" should at a certain stage of his career attract the conductor's attention. His creative approach to this work allowed Gauk not only to orchestrate the pieces, but to retain in his orchestral version of the popular set the original beauty and uniqueness of every piece. Gauk not only preserved the charac​teristic features of the work, he also managed to emphasize the most essential ideas and images in Tchaikovsky's music, and did this tactfully and with subtle taste, using, on the face of it, simple and economic means. There is no sense in analysing all this in a short annotation for you yourself will come to this conclusion after you have heard this recording. It is important to settle the question of the right fulness of such works once and for all. In my opinion these works have the right to exist, provided that they are made on the same high as Gauk's < r chestration of "The Seasons".
Musical critics in some countries are against all transcr p-tions, arrangements and orchestrations and prefer to deal on'у with original works. Yet all critics highly praise the "Pictures from an Exhibition" by Mussorgsky — Ravel. Maybe the reason why it is so lies in the authority of the great French composer and in musical practice itself.
I think that "The Seasons'* by Tchaikovsky — Gauk will be estimated at its true worth both by Professional musicians and music-lovers as this work has been repeatedly given a warm reception in our country and abroad.
Yevgeni    Svetlanov
Оформление   художника   В.   Гельмана
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